

牛込二中だより



27年度 No.4 平成27年7月1日
発行 新宿区立牛込第二中学校
校長 長田 和義
HP <http://www.shinjuku.ed.jp/jh-ushigome2>

【教育目標】自ら学び、考え、行動する人 思いやりと責任感のある人 健康で心豊かな人

過程（プロセス）の大切さ

校長 長田 和義

部活動の夏季大会が進められています。第3学年にとっては中学校最後の大会になります。さて、大会ですから、そこには必ず勝敗があります。どんな大会であっても、勝者は一人（一チーム）であり、残りは全て敗者となってしまいます。

勝利という成功体験が人を成長させるのは事実だと思います。取り組んだことが評価され、他者から認められるという体験は、自信を深め、気持ちを前向きにするなど大きく成長させてくれます。



では、うまくいかなかった体験は人を成長させないのかと言えば決してそうではありません。例えば、大会での負けを受け入れることは、謙虚に現実を受け止める態度とともに自分自身を深く見つめることにつながります。そして、新たな目標が見えてくることでしょう。これらは、人を成長させる大切な要素です。

私は、勝利という結果そのものだけを評価するのではなく、勝利のためにどんな努力・工夫をして取り組んだかという過程（プロセス）を認めていくことが重要であると考えます。このことは、定期考査なども同様で、点数そのものだけではなく、どのような取り組みや工夫がこの結果につながったかを考えることが次の意欲、そして成長にもつながるのです。

問題に対して自分なりに考え、工夫して、答えを導き出し実践する過程（プロセス）を大切に、意欲をもって取り組めることが重要なのです。

三者面談期間（7月14日～7月31日）

日程の詳細については、各担任からお知らせいたします。

学校と家庭それぞれの視点から今学期を振り返り、今後の学習や生活、夏季休業日の過ごし方等を話題にしていきます。



第3学年は、第1回進路希望調査にもご協力をお願いいたします。

7月の主な予定

| | | |
|----|---|----------------------|
| 2 | 木 | 都学力調査(2) 専門委員会 |
| 6 | 月 | 第三者評価学校訪問 |
| 7 | 火 | 避難訓練 保護者会(1) |
| 9 | 木 | 音楽鑑賞教室(2) 保護者会(3) |
| 10 | 金 | 保護者会(2) |
| 13 | 月 | 朝礼 安全指導 PTA 運営委員会 |
| 14 | 火 | 三者面談期間始 |
| 16 | 木 | 給食終 大掃除 |
| 17 | 金 | 終業式 |
| 18 | 土 | カレーライスを楽しむ会(育成会) |
| 21 | 火 | 夏季休業日始 |
| 31 | 金 | 三者面談期間終 |

8月の主な予定

| | | |
|----|---|-----------------------|
| 17 | 月 | 平和のポスター展(区役所本庁舎) |
| 20 | 木 | 英語学芸発表会 |
| 21 | 金 | 漢字検定 |
| 23 | 日 | 区連合水泳大会 牛二中縁日(育成会) |
| 24 | 月 | 夏季休業日終 |
| 25 | 火 | 始業式 |
| 26 | 水 | 給食始 |
| 27 | 木 | 専門委員会 |
| 28 | 金 | 平和のポスター展終 |

学校で咲いている花

初夏に薄紫色の小さなかたまり状の花を咲かせます。薄い紫の美しい実をたくさんつけます。

通用門から生徒玄関に向かい、第2学年の玄関手前通路脇に咲いています。



〈コムラサキ〉

生徒の活躍

◇女子バレーボール部

新宿区中学校バレーボール春季大会 準優勝

◇バドミントン部

新宿区中学校バドミントン春季大会

団体戦 第3位

女子シングルス 優勝 松本

運動会

6月6日(土)に、運動会が盛大に開催されました。当日は、朝まで雨が残り、開催が心配されました。しかし、結果としては運動会に絶好の天気となりました。

運動会実行委員、生徒会役員、各係はその役割をしっかりと自覚し、前日準備そして当日の運営にあたっていました。

生徒会役員を先頭に堂々とした入場行進、そして、運動会実行委員長 永井 くん の力強い選手宣誓で始まりました。



各競技への参加態度も素晴らしく、勝敗が決まっている場面でも最後まで、全力で取り組む姿を見せてくれました。



運動会という学校行事を通して、新たな発見があり、やりきったという自信も得たのではないのでしょうか。

運動会で発見した新たな自分、成長した自分を大切に、これからの学校生活に活かしてくれることを期待しています。



学校公開週間

6月16日(火)から20日(土)までの期間中260名を超える来校者に授業等を参観いただきました。

また、第1回の新入生向け学校説明会には、30名弱のご参加をいただきました。



記入いただいたアンケートから

- ・授業は落ち着いていた。
- ・校内がきれいにそうじされている。
- ・受付の対応がよかった。
- ・生徒がよくあいさつしてくれた。
- ・各階の掲示物が整理されよかった。
- ・給食の受け渡しなどしっかりしていた。

その他、授業への感想等は、今後の授業改善等に活用させていただきます。

情報モラル教室

6月26日(金)に第1学年を対象に、情報モラル教室を行いました。講師の先生からは、ネットを利用していると身近で起こりうる様々な例を示しながら、トラブルの回避策などを具体的に考えていきました。

ネットにかかわる行為の危険性や自分の行為の影響力をどれだけ認識しているかが問われていました。



ネット上に一度出たデジタルデータを完全に回収することは無理であるなど、利用する上で理解しておかなければならないことを考える時間となりました。

学校ホームページ情報〈主な更新情報〉

- 給食献立表(7月)
- 情報モラル教室(第1学年)
- 新入生向け保護者説明会
- 試食の日
- 校外学習(第2学年)
- ごみ0運動
- 運動会